

EL CORREO DEL NORTE

Diario Regional Tradicionalista

No se devuelven los originales

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN

España: Trimestre, 4 pesetas.—Semestre, 8.—Año, 16.—Extranjero, 34.
NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

Redacción y Administración

TELEFONO, 274 **Oquendo, 9, bajo.** APARTADO, 54

INSERCIÓN

En 1.ª plana, 1,25 pesetas línea.—En 2.ª, 3.ª y 4.ª, precios convencionales.
Esquelas de defunción desde 10 pesetas en adelante.

La conflagración europea

INTERESANTES NOTICIAS DE ORIGEN ALEMÁN

¿HA COMENZADO LA GRAN BATALLA?

El problema internacional

FRANCIA

Unos datos

A pesar de todo lo que han dicho los alemanes los continuos viajes oficiales entre ambos desde 1870 Francia no ha querido creer que los preparativos alemanes iban dirigidos contra Rusia.

Al contrario los franceses no pudiendo olvidar la pérdida de Alsacia y Lorena y olvidando voluntariamente que estos países durante toda la Edad Media han sido países alemanes como lo demuestran claramente los nombres de las ciudades: Strassburg castillo en el camino, Mühlhausen (casa del molino), Kehl (garganta) etc. etc., y que Luis XIV solamente los añadió a Francia.

Los franceses buscaban la revancha y únicamente por eso hicieron la alianza con Rusia y el acuerdo cordial con Inglaterra.

Los franceses acusan a Alemania de hacer guerras de conquista, sin considerar que si esto fuese verdad, hace tiempo que Alemania se hubiera apoderado de Holanda, Bélgica y Dinamarca muy inferiores a ella.

No consideran que con las agitaciones continuas del otro lado de la frontera exasperaban a los alemanes y que Alsacia y Lorena han sido para Alemania como una úlcera siempre abierta en el cuerpo germánico.

El golpe final a la paciencia germánica lo ha dado las conferencias del abate alsaciano Wetterle, la publicación de las caricaturas de Hansi los continuos viajes oficiales entre París y San Petersburgo, visitas de presidentes, admirantes, generales, inspecciones mutuas de escuadras, de ejércitos etc. etc.

Sin embargo todo eso lo hubieran aún soportado los alemanes, si en el horizonte no hubiesen visto levantarse el espectro amenazador de una invasión de todas las naciones eslavas como en el tiempo de Atila.

RUSIA

Quien conoce la historia de nuestros tiempos sabrá que los Rusos han buscado por todas partes una salida al mar porque sus puertos en el Mar Báltico, son inutilizables, durante el invierno.

De Turquía a pesar de una guerra larga y sangrienta, no han podido obtener la libre salida de los Dardanelos, de modo que su flota de guerra en el Mar Negro, tiene poco valor; el fracaso de sus intenciones de este lado lo deben en gran parte a la influencia de Inglaterra que no quiere permitir que a su lado se levante otra potencia marítima que un día podría oponerse a ella.

El resultado de la guerra con el Japón, es bastante conocido; de ahí Rusia no puede tener ninguna esperanza por ahora.

En las indias orientales los rusos se encuentran frente a frente con los ingleses y sus esfuerzos allí también han sido vanos.

El golpe Persico está en poder de los ingleses de modo que, la única esperanza para Rusia está en apoderarse de los puertos bálticos, alemanes o suecos.

Se habla mucho del número tremendo de los soldados moscovitas sin embargo, ha costado mucho trabajo a Rusia vencer a Turquía y hay que tener en cuenta que las inmensas fronteras del Imperio retienen una gran parte de sus soldados, que la disciplina en el ejército no es todo lo deseable; que hemos presenciado sublevaciones en buques de guerra, motines en el ejército etc. etc., que además la situación política e interior de Rusia puede dar lugar a sorpresas.

Notas de la jornada

HABLA EL PRESIDENTE

El señor Dato conferenció telefónicamente con los ministros de la Guerra y Gobernación.

Recibió varias visitas de autoridades, políticos y comisiones y después de asistir a los funerales de la duquesa de Mandas subió a Miramar para despachar con don Alfonso, quedándose a almorzar allí.

Regresó a su residencia del gobierno civil después de las cuatro de la tarde hora en que recibió a varias comisiones, citando a la Prensa para las siete y media.

En la entrevista que celebramos a dicha hora con el señor Dato, dió cuenta de haberle visitado una comisión de industriales de Bilbao, para insistir en el ruego que le hicieron por telegrama respecto a los carbones procedentes de Inglaterra, contestándole el presidente que de ello se ocupará el gobierno con preferencia así como de las harinas.

También visitó al presidente una comisión de industriales de Tolosa, apoyada por representantes de la Cámara de Guipúzcoa y Círculo Mercantil, para solicitar que el gobierno recabe del Banco de España facilidades para la circulación de letras de cambio, pues de lo contrario las fábricas de papel y otras industrias se verán obligadas a cerrar.

También prometió el señor Dato tomar con interés esta cuestión en cuanto llegue a Ma-

drid, a fin de solucionar el conflicto que pudiera surgir.

Habló luego el señor Dato de la buena acogida que ha tenido la suscripción nacional y de los donativos ya recibidos en el gobierno civil, así como del concierto benéfico celebrado en el Hotel María Cristina, y anunció que se estaban organizando otros festivales benéficos.

Dijo que habían encabezado la suscripción, doña Victoria con 10.000 pesetas; doña María Cristina con 3.000; la infanta Isabel con 2.000; el marqués de Viana con 500 y el señor Dato otras 500.

Doña Victoria constituirá aquí la Junta provincial de damas para dar comienzo a los trabajos.

Según el presidente el principal objeto es socorrer en primer término a aquellos obreros que tengan familia y sean los más necesitados, los cuales deberán dirigir las correspondientes solicitudes.

Anunció que regresaba a Madrid en el sudexpreso y que allí le esperaban varias comisiones, entre ellas una de Zaragoza presidida por el señor Paraiso.

Añadió que de Vitoria le habían telefonado anunciándole la visita de otra comisión para hablarle de una probable crisis obrera, comisión que no podía recibir aquí por tener que regresar a Madrid.

Sin embargo—dijo—pueden ustedes decir que para dar trabajo a los obreros de Vitoria se continuarán enseñando las obras del ferrocarril anglo-vasco-navarro.

El lunes se celebrará Consejo de ministros y se tratará de todos estos asuntos de carácter urgente.

Agregó que don Alfonso irá a Madrid a presidir el Consejo que se celebrará el jueves, pero regresará enseguida a San Sebastián.

Como uno de los periodistas indicara que se decía sería corta la jornada veraniega, dijo el presidente; pueden ustedes asegurar que no hay motivo alguno que interrumpa el veraneo de la corte. Si don Alfonso va a Madrid es por estar al contacto del gobierno, pero cuestión de dos o tres días.

Despidióse el presidente diciendo que volverá a San Sebastián dentro de unos días.

EL MINISTRO DE ESTADO

El ministro de Estado recibió por la mañana al embajador de Francia con el que celebró corta conferencia.

También visitó al marqués de Lema el infante don Fernando.

A las once subió a Miramar a despachar con don Alfonso y después asistió al entierro de la duquesa de Mandas.

Cerca de las dos de la tarde recibió a los reporteros a quienes dió cuenta de un telegrama de Londres respecto al decreto del gobierno inglés para embarque y desembarque de subditos de potencias amigas en los puertos de Averdun, Dundie, Fano, Folkistean, Bristol, Holyed, Liverpool, Glasgow y Dushin.

Para el embarque y desembarque por otros puertos ingleses se necesitan grandes requisitos.

De Berlín recibió otro despacho de nuestro embajador pidiendo fondos.

Por la tarde recibió el ministro al Nuncio de Su Santidad, al ministro de la Argentina y al encargado de Holanda.

Cuando visitamos el marqués de Lema por la noche dijo que había recibido varios telegramas.

De Londres dando cuenta de que el gobierno inglés había declarado la garantía sobre descuento de letras al 4 por ciento, por el Banco.

Esto ha producido buena impresión en el mundo de los negocios, pues el gobierno inglés responde de la liquidación.

Del mismo punto comunican que terminó la movilización.

De Bélgica que la situación continua igual.

De Berna el agregado militar español participa que ha recorrido las provincias suizas y hay 100.000 hombres en la frontera franco-alemana; 50.000 en la frontera italiana y 100.000 reconcentrados en el interior.

De París, participando que la navegación entre Orán y Argel se hace normalmente y que los buques españoles podrán reanudar el tráfico comercial.

Aludiendo el ministro a una noticia que publicaba ayer «A B C» dijo que, anticipándose a los buenos deseos del popular diario había ofrecido a los representantes de Francia y del Maghzen, que forman el tribunal arbitral para resolver la cuestión de minas en Marruecos que se reúnen aquí por no poderlo hacer en París en las actuales circunstancias. Probablemente será aceptado el ofrecimiento.

A MADRID

En el sudexpreso de anoche marchó a Madrid el presidente del Consejo, siendo despedido en la estación por el ministro de Estado, diplomáticos, autoridades y amigos políticos y particulares.

Como decimos antes, el señor Dato se despidió diciendo que volverá pronto por San Sebastián.

UNA PETICIÓN

El intrépido y joven aviador español señor Alfaro, visitó ayer al presidente del Consejo para solicitar del gobierno le apoye en la construcción de aparatos, por él reformados, con destino al ejército español.

El señor Dato prometió dar cuenta de ello a los ministros.

BERLIN

(Noticias recibidas por correo)

Victoria publicada.—Cordialidad entre alemanes y norteamericanos.—Engañando a la opinión.—Barcos en libertad.—Ejército admirado.—Por humanitarismo.—Traslado de residencia.

Cuando se supo en Berlín la victoria alcanzada por los alemanes en Lagarde (Lorena), el Kaiser ordenó la inmediata publicación por medio de la policía acogiendo la noticia con júbilo la población, pero sin que las alegrías fuesen burdas ni degenerasen en populachería.

A invitación del Alcalde de Berlín, se ha celebrado una asamblea magna en los salones del Ayuntamiento, a la que acudieron todos los norteamericanos residentes en la capital del imperio.

Esta asamblea magna resultó una grandiosa manifestación de simpatía y amistad entre las dos naciones. Pronunciáronse discursos muy entusiastas. Habló el alcalde y luego el conocido profesor Harnack, quien expuso con elocuentes palabras la traición de Inglaterra a la cultura y por fin el Embajador norteamericano Mr. Gerard brindó por Alemania y dió tres vivas al Emperador.

Se ha tomado el acuerdo de lanzar una proclama al público alemán para demostrar amistad sincera a todos los norteamericanos para que presten su socorro y apoyo a Alemania. Tanto los hoteles como los particulares pusieron habitaciones a disposición de los americanos.

Por las noticias que publica la prensa se ve sabiendo que los franceses engañan a la opinión pública con relatos falsos, que resultan increíbles. Entre estas noticias falsas pueden citarse la de no haber podido tomar los alemanes la ciudad de Lieja cuando ya se hallaba en poder de estos; y también el triunfo de las armas francesas en Alsacia. Estos infundios no pueden ser creídos por nadie y son desmentidos al poco tiempo.

El Gobierno alemán propuso a los de Inglaterra, Francia, Rusia y Bélgica, que todos los vapores que se hallaban en los puertos de dichos puertos a la declaración de la guerra, sean puestos en libertad. El 8 de Agosto el ministro de Estado en Berlín, recibió una contraproposición que el Gobierno alemán aceptó, con la condición de que por parte de Inglaterra se daría un aplazamiento correspondiente a los vapores ingleses hasta 5.000 dinte y en este caso el Gobierno alemán detonelladas. Los Gobiernos francés, ruso y belga, no han dado contestación.

De Viena dicen que discutiendo las victorias alemanas, el «Freundenblatt», afirmó que las armas victoriosas alemanas, a pesar de la paz de 44 años, se han mantenido tan brillantes como antes y Austria-Hungría está mirando llena de orgullo al ejército aliado, alegrándose de sus éxitos admirables.

Otras noticias de Viena dan cuenta de que un inglés, Harry Loewe, ha dirigido una carta al Neue Freie Presse en la que dice que la idea de la humanidad nunca se ha declarado tan brillantemente como ahora declarando la guerra a Serbia, que había considerado de una manera tan traídora e inhumana contra el reino unido, y que la lucha actual ha estrechado más fuerte que nunca las ideas humanitarias, (1) socorro y las religiones comunes en el reino.

Se reciben noticias del Africa alemana del Sudoeste, dando cuenta de que los alemanes han evacuado Swakopmund, trasladándose con toda su impedimenta a Windhuk.

¡MALDITA SEA LA GUERRA! es una sensacional película en colores que hoy estrena Salón. Novedades.

GGran episodio de una lucha entre aeroplanos y dirigibles. Creación cinematográfica única. A las cuatro, cinco y media, siete y diez noche. Espléndido programa y noticias de la guerra europea, si se reciben a tiempo.

(Por teléfono)

Los tribunales militares

Madrid, 14—11 n.

París.—Desde el próximo lunes comenzarán a funcionar en toda Francia los tribunales militares para juzgar:

Primero los delitos de robo y saqueo y segundo el espionaje.

Medidas de Portugal

Lisboa.—El gobierno ha adoptado algunas medidas en vista de la situación internacional. Se ha ordenado que se redoble la vigilancia

en las costas, prohibiéndose la pesca en todos los puertos.

A las autoridades de la isla de Madera se les ha ordenado que no se consienta a los buques surtos en aquel puerto el funcionamiento de las estaciones radiotelegráficas.

Dice un periódico

Bruselas.—El diario «L. independent» publica una noticia que ha sido objeto de comentarios.

Asegura que el emperador Guillermo ha recibido la visita de un representante de Su Santidad, quien le habló de las consecuencias que le acarrearía la invasión de Bélgica, país neutro e industrial y diciéndole que ante el mundo Alemania arrastra su desdén.

Por la paz

Roma.—Es rigurosamente exacto que el Vaticano continúa trabajando en pro de la paz sin distinción de países.

El tráfico turco

Lisboa.—Ha fundado en este puerto el transporte torco «Ismael Pachá».

Se ignora con qué objeto.

La movilización

Roma.—Continúa activamente la movilización de fuerzas.

Con este motivo la guardia suiza del Vaticano ha quedado en cuadro.

Un empréstito

París.—El gobierno Suizo ha acordado la emisión de un empréstito de veinte millones de pesetas, con objeto de poder atender a los gastos que el conflicto europeo les ocasiona.

La actitud de Italia

París.—El embajador de Italia en esta capital ha immanifestado que tiene la seguridad de que su nación no se dejará arrastrar por Austria y Alemania hacia el conflicto y que en todo caso sabrá mantener su neutralidad. Ha añadido que Italia moviliza actualmente unos 120.000 hombres que se concentran en Novara y que si se ve obligada a intervenir en el conflicto lo hará en contra de Austria.

Esta declaración han causado gran satisfacción en Francia.

Lo que hará Grecia

Atenas.—El Presidente del Consejo griego ha declarado durante una conferencia celebrada con el representante de Francia, que Grecia permanecerá neutral mientras guarde igual actitud Bulgaria.

Solo en el caso de que esta nación se lance a la guerra intervendrá en el conflicto.

Procedimientos alemanes

San Petersburgo.—Un despacho de esta capital afirma que el consul de Rusia en Frankfurt ha sido objeto de abuso por parte de los alemanes.

Fué aprobado por el populacho y conducido ante el monumento a Alemania delante del cual se le obligó a hacer toda clase de reverencias.

El combate de Otheil

París.—Referencias de buen origen participan que en el combate desarrollado recientemente en Otheil los franceses obtuvieron un señalado triunfo.

Dos compañías de infantería francesa sorprendieron al 21.º Regimiento de dragones alemanes aniquilándolo por completo.

Los alemanes tuvieron gran número de muertos entre ellos nueve oficiales.

Se asegura también que los heridos y prisioneros ascienden a mas de mil.

Parece ser que estos informes merecen entera credito.

En Mónaco

París.—El principado de Mónaco ha declarado que en virtud del tratado que tiene firmado con Francia ha decretado la expulsión de los subditos alemanes y austriacos.

París.—Se asegura que Alemania está ultimando la movilización de sus reservas.

Forman estas veinticinco divisiones de veinte mil hombres cada uno.

En la frontera rusa

París.—Parece ser que se confirma la entrada de las fuerzas austriacas en territorio ruso.

Austria continúa avanzando, habiéndose apoderado de las ciudades de Soraj e Twow-Han, en las cuales construyen fortificaciones especializadas en los puntos estratégicos.

Un aviator alemán ha verificado un vuelo sobre la población de Venrons, arrojando numerosas bombas.

Los destrozos ocasionados son importantes.

San Petersburgo.—Las fuerzas rusas de la frontera han invadido Galicia ocupando varias ciudades.

Han desayado el país, volando los puentes y un viaducto del ferrocarril.

DE MADRID

El ministro de la Gobernación ha celebrado una detenida conferencia con su compañero el ministro de la Guerra, en la que trataron de las dificultades que se han ofrecido en el acto de repartición de rancho a los repatriados.

Tanto el señor Sanchez Guerra como el general Echague quedaron de acuerdo para la adopción de medidas que eviten las dificultades surgidas todos estos días al hacer el reparto de las raciones de comidas a los repatriados.

Esta mañana han visitado al ministro de la Gobernación varias personalidades y comisiones de provincias.

Una de estas representando a los obreros mineros de Córdoba, la cual dijo que en la mina «Fenolano», se habían paralizado los trabajos quedando sin labor la suma de 1.100 obreros.

Después habló con el señor Sanchez Guerra una comisión de Málaga, participando al ministro que, en breve, se paralizarán las obras de construcción del ferrocarril, quedando sin trabajo mas de 3.000 obreros.

Al recibir a los periodistas el ministro de la Gobernación les habló de los trigos.

Dijo que había recibido ininidad de telegramas de Cámaras de Comercio y entidades trigueras, dando su opinión respecto al conflicto de los trigos pero que en dichas manifestaciones hay opiniones encontradas.

Yo—agregó el señor Sanchez Guerra—estoy dispuesto a defender los derechos de los consumidores, evitando por todos los medios que el citado artículo tenga alzaz caprichosas.

Habló el ministro de la Gobernación del viaje del jefe del Gobierno, y dijo, conferenciando telefónicamente con el señor Dato, el cual no regresará a Madrid hasta el domingo próximo.

Añadió el señor Sanchez Guerra que el jefe del Gobierno le había invitado a pasar dos días su lado en San Sebastián, pero que no había aceptado.

A fines de este mes—siguió diciendo el Ministro—pasaré algunos días en la capital de Guipúzcoa, pero en fecha que se halle en Madrid, el señor Dato.

La suscripción iniciada por doña Victoria en beneficio de los españoles repatriados a consecuencia del conflicto internacional, ha sido muy bien acogida.

Es seguro que la cantidad total será importantísima.

Los embajadores de España en el Extranjero se han dirigido al Gobierno diciendo que a causa del actual conflicto europeo se ven privados de percibir sus asignaciones, por lo que rogaban se hiciesen gestiones con el Banco de España, a fin de que se les pague las mensualidades.

El ministro de la Gobernación y el Alcalde de Madrid han celebrado larga conferencia esta mañana para tomar medidas sanitarias relacionadas con la llegada de repatriados, los cuales a su llegada a Madrid sufrirán la correspondiente desinfección.

El Gobierno inglés ha dado órdenes prohibiendo la transmisión de despachos cifrados; a excepción hecha por las autoridades y el cuerpo diplomático.

Ha sido nombrado Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el general Primo de Rivera.

Información de Berlín

Berlín.—Cerca de Mulhouse tres divisiones francesas, que se habían atrincherado, fueron atacadas por tropas alemanas.

Los alemanes tomaron por asalto las posiciones de los franceses, y éstos se batieron en retirada, sufriendo considerables bajas.

El júbilo en Berlín y en todo el Imperio es mucho mayor aún que el que hubo con motivo de la toma de Lieja.

La Prensa austriaca felicita con gran entusiasmo a los alemanes por esta victoria.

Carecen en absoluto de fundamento las noticias propagadas por la Prensa francesa de que los alemanes sufrirían 20.000 bajas ante Lieja, como los detalles sobre las supuestas heroicidades de los defensores de la plaza.

Alemania se ha visto obligada a guardar al principio de la invasión el mayor secreto sobre el resultado de estas primeras operaciones para no dar a conocer sus planes. Ahora que ya la plaza está en poder de los alemanes, no hay inconveniente en decir que las tropas que la atacaron eran la mitad en número que los defensores; a favor de éstos tomó todo el elemento civil de la ciudad, reforzado con los labriegos que iban huyendo del campo.

Hasta las mujeres tomaron parte en los combates, disparando sobre los médicos y las ambulancias de la Cruz Roja.

De haber querido por el ejército alemán ejercer represalias, pueblos enteros hubieran debido de ser arrasados, hasta que las tropas alemanas entraran en Lieja.

El Emperador no quiso sacrificar inútilmente una gota de sangre, y dispuso que las